



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Velázquez, 63. -- Teléfono 50673 -- Año II. Número 159 -- Madrid, 14 de enero de 1937

Los comisarios deben procurarse colaboradores

Tal vez la primera cuestión que debe plantearse un comisario es la manera de organizar su trabajo. Una buena parte de los resultados obtenidos dependen de cómo se enfoque su realización. No nos referimos a las tareas en sí mismas, sino a la manera de llevarlas a la práctica, al plan de trabajo.

Sobre el comisario político pesa una gran cantidad de importantes tareas. Si el comisario quiere llevar a cabo su misión con resultados positivos no debe realizar todo el trabajo por sí mismo.

El comisario que haya trabajado de una manera individual, atendiendo personalmente a las múltiples actividades que el desempeño de su misión requiere, habrá podido comprobar que no puede atender completamente ninguna tarea.

El creerse imprescindible, el creer que otro no puede hacer bien las cosas, es un error. Trabajar aisladamente es un mal método. El comisario debe, por el contrario, rodearse de una serie de colaboradores que, bajo su dirección política, des-

arrollen los diversos trabajos. En todo miliciano hay siempre una posibilidad de actividad que el comisario debe utilizar, asignándole un puesto en los trabajos. En el periódico mural, en la agitación entre el enemigo, en la lucha contra el analfabetismo, etc., etc., el comisario debe tener múltiples colaboradores que le ayuden. Saber descubrir las posibilidades de cada uno de sus hombres y asignarles un trabajo a realizar. He aquí un buen método que el comisario debe seguir.

Muy pronto, el comisario se verá rodeado de una serie de colaboradores entusiastas que, interesados en sus tareas, aportarán iniciativas útiles, irán ampliando los cuadros de colaboradores hasta conseguir que todos los soldados se encuentren ligados al trabajo de orientación y educación del comisario y, al mismo tiempo, en un momento dado de la lucha, puedan resolver una situación difícil y la falta del comisario no sea irreparable, sino que pueda ser sustituida por uno de los colaboradores que él mismo formó.

.....
Nuestra consigna: RESISTIR, ATACAR, VENCER



CASTILLA

Continúa la calma.—La extrañeza de los que se pasan a nuestras filas

Frente del Centro.—Guadalajara: Escasa actividad combativa. Nuestras tropas continúan los trabajos de fortificación en las posiciones últimamente conquistadas a los facciosos.

Guadarrama: Ligero tiroteo de fusil. En nuestras líneas de este sector se han presentado más evadidos. En éstos, como en otros muchos, se observa la extrañeza que les causa ver la alta moral de nuestras tropas y las atenciones que con ellos se tienen, que contrastan con las noticias calumniosas que los facciosos propalan entre sus gentes para evitar estas deserciones, que ni las mentiras ni el terror pueden impedir.

En Madrid ha transcurrido el día con escasa actividad de fusilería, amtralladora, mortero y cañón. La espesa niebla reinante ha dificultado las operaciones. Debido a esta causa, tampoco ha actuado nuestra Aviación ni la contraria sobre el frente de Madrid.

VASCONGADAS

Sigue el fusilamiento de sacerdotes por los facciosos

Bilbao.—Los facciosos siguen esgrimiendo como arma contra el Frente Popular los supuestos atropellos cometidos en las personas de los religiosos. Como es sabido, el pueblo sólo procedió violentamente contra aquellos que desde iglesias y conventos dispararon contra él, en los primeros días de la rebelión, respetando, en cambio, la vida de muchos seriamente comprometidos en el movimiento sedicioso. Hoy, innumerables religiosas prestan servicio en hospitales y clínicas y hay frailes y curas que, espontáneamente, se han unido al Ejército del pueblo. En cambio, los facciosos, sobre todo los requetés, fusilan a todos los religiosos que no comparten sus ideas. Se han publicado largas listas de fusilamientos de sacerdotes en las provincias vascongadas y Navarra. A estas notas podemos agregar los siguientes nombres, facilitados por el escritor católico José María de Semprún y Gurrea:

“Los militares fusilaron al arcipreste de Mondragón, don Joaquín Arín, y a sus dos vicarios, don José de Marqueni y don Leonardo Guridi. Los vicarios de Rentería, don Martí de Lecuona y de Hernani; el abate de Adarra de Elgoibar, don Celestino de Onandia; el escritor abate don José de

Aristimuno; el cura de la parroquia de Marín, don Jorge de Esturri; el capellán de Hernani, don Alejandro de Mendikuta; el vicario de Berriatúa, abate J. Sagarnao, y el abate José Peña.

El padre Gervasio y el padre Olano, de la congregación de María.

Más de treinta sacerdotes fueron fusilados en el País Vasco por los militares fascistas últimamente.”



Hitler desafía a Francia e Inglaterra. Hitler desafía mucho, pero luego —¡espantosa desgracia para él!— va a perder la parte posterior del cuerpo corriendo, corriendo y corriendo.

En Orense se preparaba la iluminación para festejar la entrada de los facciosos en Madrid. Esos cohetes los vamos a quemar nosotros, pero no creemos que logren alcanzar a los fascistas de Orense cuando lleguen allí los asturianos.

Almería fué bombardeada otra vez por los aviones rebeldes. ¡Si supieran los facciosos el efecto que causan los bombardeos en el pueblo se arrodillarían delante de los aviadores alemanes para que no lo hiciesen!

El Pen. Club ya no se reúne en Roma; en Roma sólo se reunirán, de aquí en adelante el Ku-Kux-Klan.

El “Koenigsberg” devuelve a los tripulantes del “Marta Junquera”. Un grupo de españoles antifascistas es un manjar demasiado fuerte para cualquier barco fascista, y, es claro, se le ha indigestado.

Sin embargo, la devolución no ha podido ser tan completa como Hitler quisiera. Algo ha quedado de ellos entre los marinos: Algo que no olvidarán jamás.

¡MILICIANOS!

Todos los combatientes antifascistas deben contribuir a la construcción de otro “Komsomol”, tan joven y heroico como aquel que trajo víveres para las mujeres y los niños españoles y que fué hundido cobardemente hace poco por la barbarie fascista.

¡Que nadie deje de aportar su ayuda, por pequeña que sea, para construir el nuevo “Komsomol”!



EN LA PATRIA DE LOS TRABAJADORES

La Unión Soviética es el primer país productor de petróleo y otros productos

Moscú.—El segundo año del plan quinquenal ruso se ha cerrado con el pasado de 1936. Formado dicho Plan sobre la base de reducir la importación de materias primas e incrementar la producción soviética hasta colocarla en primer plano en el mercado europeo, la industria soviética, merced al mismo, se encuentra ya capacitada para producir casi todo el “stock” de maquinaria que necesita.

Valery Mozhlauk, vicepresidente del Consejo de Comisarios del Pueblo, ha asegurado que el plan quinquenal ha sido terminado en lo que se refiere a la construcción de máquinas agrícolas, camiones, tractores, laminadoras de acero y producción de oro, caucho sintético, vigas de hierro y pintura. Ha dicho también que Rusia va en primera fila en la producción de petróleo, turba, manganeso, acero templado, locomotoras, vagones de mercancías, azúcar y jabón. Se clasifica en segundo lugar en la producción de energía eléctrica, níquel, aluminio y carbón.

Una de las más importantes operaciones económicas durante el pasado año ha sido la emisión de un empréstito interior importante cuatro mil millones de rublos y la conversión de los intereses del mismo tipo. Cincuenta millones de personas poseedoras de acciones quedaron afectadas por la conversión; las primeras obligaciones devengaban un interés del ocho al diez por ciento, y las nuevas, el cuatro.

Fedor Grinke, comisario de Finanzas, ha anunciado que el empréstito era parte de una serie de planes para reducir los precios y robustecer el rublo. “El Gobierno prepara una gran baja de precios en el año entrante; es el más solvente del mundo y no necesita de créditos extensos.”

La nación rusa ha gestionado un crédito de diez millones de libras esterlinas con Gran Bretaña para sus compras en este país.

La Deuda extranjera ha quedado reducida a 75.000.000 de dólares comparada con la del año 1931, que ascendía a dólares 1.220.000.000; las importaciones en 1936 se aproximan a los 241.000.000 de rublos que se comparan con los 1.105.000.000 de 1931.

Los obreros ingleses junto a sus hermanos de España

Londres.—Los miembros de las Trade Unions, en reunión celebrada anoche en Memorial Hall, votaron una resolución pi-

diendo que el Consejo nacional laborista convocó a un Congreso, lo más amplio posible, donde tuviesen representación todos los adheridos al movimiento laborista, para acordar las medidas que logren asegurar, con todo el peso que representa la clase obrera, la victoria de los obreros españoles y poner fin a los crímenes del fascismo alemán en España.

El embajador soviético visita a Eden para ver la manera de emprender una acción conjunta cerca de los barcos facciosos

Londres.—El embajador de los Soviets en esta capital ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Relaciones Exteriores, mister Eden. Se sabe que en esta entrevista ambos diplomáticos han tratado de la acción de persecución de los buques españoles rebeldes contra los navíos mercantes soviéticos.

También se sabe que el Gobierno ruso ha pedido "formalmente" que la Armada inglesa ayude a la rusa en una acción internacional para poner término a las actividades de los buques facciosos españoles.

El gran poeta Antonio Machado y las Juventudes Socialistas

Valencia.—El poeta Antonio Machado, que forma parte de la presidencia de honor de la Conferencia de las Juventudes, ha dicho que ésta puede ser de gran utilidad para el porvenir de España si la Juventud, "como yo espero, ve claramente su misión constructora. A los que éramos hace treinta años jóvenes, se nos hablaba de una revolución desde arriba. En el fondo, una transformación de España a cargo de los viejos yo no he creído nunca en ella, y en esto estuve siempre en desacuerdo con los jóvenes apolíticos de mi generación".

"La revolución es siempre desde abajo, y la hace el pueblo. Una gran parte de la juventud española ha abrazado valientemente la causa popular, y España tiene hoy lo que hace mucho tiempo necesitaba: una juventud sana y enérgica, capaz de mirar serenamente al mañana; una juventud realmente joven."

"Yo no soy un verdadero socialista, y, además, no soy joven; pero, sin embargo, el socialismo es la gran esperanza humana ineludible en nuestros días, y toda superación del socialismo lleva implícita su previa realización. Soy de los pocos viejos que no creyó nunca en las falsas juventudes. Siempre pensé que la renovación de nuestra vieja España comenzaría por un estrecha cooperación del esfuerzo juvenil férreamente disciplinado."

"Confío en vosotros, que sois la juventud que he soñado hace muchos años. Con vosotros estoy de todo corazón."

EL AGUA COMO BEBIDA

El complemento de una alimentación razonable, en la forma que hubimos de preconizar días anteriores, es el agua que calma esa sensación, más penosa aún que el hambre, que es la sed.

Diréis, una vez más, que los temas que elijo para estas disertaciones son de los que no merecen insistir sobre ellos de puro sabidos, traídos y llevados por tantos y tantos. Por tantos, sí, y entre esos tantos, por Pero Grullo, "que a la mano cerrada la llamaba puño".

Mas habéis de saber que son precisamente las "perogrulladas", las razones que nos dicta el sentido común, las que necesitáis y necesitamos todos que están continuamente repitiéndose, hasta que queden bien grabadas en la mente. Por estimarlas vulgares y como que "se caen de su peso" las tenemos olvidadas, y cuando alguien nos las dice clara y llanamente, sorprendiéndonos con su sencillez, que en el fondo no es tal, pues nada hay más difícil que expresar las cosas sencillas, exclamamos: ¡Pues claro, si eso ya lo sabe todo el mundo!

Y que la mejor bebida es el agua es una "perogrullada" que a fuerza de saberla todo el mundo, sobre todo el masculino, la tiene olvidada y bebe... vino. (Perdón por el ripio).

Ahora, que no es solamente por tenerlo olvidado, sino porque parece más agradable al paladar y además quita mejor la sed. ¿A qué lo creéis así?

Pues estáis equivocados, porque ni lo uno ni lo otro. Lo que sucede es que se confunde

muchas veces la sensación de verdadera sed, es decir, la necesidad de recuperar el agua nuestros tejidos orgánicos, que la perdieron por la transpiración de la piel (sudor) y por la evaporación en el aire espirado por nuestros pulmones, con una ligera sequedad de garganta, por haber hablado mucho, por ejemplo. Comparar en vosotros mismos estas dos situaciones, y decidme la verdad. Cuando es la verdadera sed la que os acosa, ¿qué os quita mejor la susodicha sensación angustiosa? ¿Un poquito de vino o un magnífico vaso de agua cristalina y fresca?

Esta última, sin duda alguna. Por una razón muy sencilla; porque lo que únicamente puede quitar la sed en toda clase de bebidas es lo que llevan éstas de agua, como también ayudan a ello la mayor o menor cantidad de agua que llevan todos los alimentos. Y como esta cantidad es pequeña en alimentos y bebidas que no sean el agua misma, necesitamos para poder aplacar la sed, si recurrimos a otros líquidos, una cantidad muchas veces mayor que la que lleva un vaso de agua. Lo cual dilata, en primer término, el estómago, y produce afecciones gastrointestinales, y en segundo, obnubila la conciencia y produce ese estado que hace olvidar al hombre su dignidad de tal.

Si unimos a todo esto que cuando se tiene sed no hay nada que sepa mejor que un vaso de agua, tenéis explicada la "perogrullada" de que ésta es la mejor bebida. La mejor bebida cuando es pura, que cuando no lo es puede producir trastornos de los que hablaremos mañana.

NUESTRA AVIACION

*Buenos ruidos de los aires,
voces amigas que vuelan,
sombras de héroes protectores
del Madrid que lucha en tierra.
Canta el motor en la altura,
siembra humas y promesas,
sonrisas al pueblo fino
por su heroica resistencia.
¡Es nuestra aviación, hermanos,
nuestra aviación la que vuela;
miradla que limpia y dura,
qué bien formada pasea!
¡Mirad, mujeres y niños,
subid a las azoteas
sin miedo y con alegría:
es nuestra aviación que vuela!
¡Llorad, llorad, mis mujeres,
de alegría y de tristeza,
conmovidas de confianza!
¡Si es nuestra aviación que vuela!
Llorad al sol de alegría.
No hay que correr bajo tierra,
no hay que bajar a los sótanos,
temblando, las escaleras.
No hay que ligar a los niños
y meterlos en las cuevas,*

*es nuestra aviación, mujeres,
alta y firme la cabeza.
¡Reíd, reíd de alegría,
que tenéis quien mucho os quiera!
Por toda España, valientes
aviadores que os defiendan.
¡Pueblo español, sangre roja,
pecho fuerte y tez morena,
buenos ruidos de los aires
los que por tus hijos velan.
Voces amigas y sombras
rápidas como saetas,
como rayos de justicia,
de libertad y belleza.
Negros y sucios, traidores,
pesados Junkers no vengán,
que en nuestros aires tenemos
rayos de terror y guerra;
que nuestras voces amigas
son para ellos de fiera,
muerte segura y terrible,
ardiendo estrellarse en tierra.*

JOSE HERRERA PETERE

Imprenta "Prensa Española".